

和気町教育委員会

【開催年月日】 令和元年7月25日（木）

【召集の場所】 佐伯庁舎 町民室

午後1時30分開会

【出席者】

教育長	徳永 昭伸
委 員	有正 省三
委 員	齊木 孝
委 員	安藤 知春
委 員	國友 道一

【事務局出席者】 万代教育次長・藤森学校教育課長・則枝社会教育課長・
國定学校教育課長代理

【付議した議案】

議案第8号 令和2年度使用小学校教科用図書採択について
議案第9号 令和2年度使用中学校教科用図書採択替えについて

【その他】

- ・令和元年度岡山県学力調査の結果報告
- ・9月議会定例会
- ・給食のアレルギー対応について
- ・モーターボート競走の場外舟券売場の設置について
- ・運動会・体育会
- ・園・学校訪問

審議の記録（一部要約）

開会時刻 午後1時30分開会

徳永教育長 開会挨拶につづき、議事録署名委員に安藤委員と國友委員を指名した。
6月26日以降の教育長諸般報告を行った。

【議事】

（省略）

徳永教育長 「その他」について事務局に説明を求めた。

國定学教課長代理 令和元年度岡山県学力調査の結果について資料により説明した。

國友委員	岡山県学力・学習状況調査は岡山県独自問題なのか。
國定学教課長代理	東京書籍の全国統一問題を使用しており、多くの県で活用されている。
徳永教育長	国主催で実施しているのが中3と小6で、残りの学年は各県の判断で実施している。
國友委員	岡山県学力・学習状況調査は全ての県が参加されておらず、全国学力・学習状況調査では良いと聞いたが、それは全国では平均以上という意味か。または学年によるものか。
國定学教課長代理	学年によるものと分析している。
有正委員	教育委員会としてどのような施策ができるのか。家庭学習のあり方や、一定以上の学力を身につけた生徒は町内の学校に残らないとか社会構造の問題があり学校が全て悪いとは思っていない。その事を整理し議論すべきである。
齊木委員	今回は学習状況調査の結果はあるのか。
國定学教課長代理	今回は資料としては付けていない。
有正委員	何処に原因があるかまとめた物がほしい。
徳永教育長	今回の教育委員会では全国学力調査の結果もお知らせできるので、その時に分析した物を提出したいと考えている。
有正委員	大学進学に対するモチベーションについても、身近にモデルがある場合と無い場合では差がでる。そういう社会的要因もあるのではと思われる。
國友委員	英語について、和気町は特区により授業数も多く、また公営塾もある。英語を勉強する環境は他の市町村より整っていると思われるが、それなのにこの結果はいかがなものかと感じている。公営塾は上手く機能しているのか。それと2週間に1時間の授業増が上手く機能しているのか。その辺りを検証すべきではと思われる。
徳永教育長	英語授業の1時間増の活用や公営塾などのスキルアップにつながる取組みが上手くいっているのか検証をしたいと思う。また、7月末に公表される全国学力調査の結果も併せて分析を行う。つづいて9月定例議会について事務局に説明を求めた。
万代教育次長	予定されている日程と教育委員会として提出予定の議案を紹介した。
徳永教育長	給食のアレルギー対応について事務局に説明を求めた。
万代教育次長	総合教育会議で質問のあった園・学校給食でのアレルギー対応の状況について説明した。
徳永教育長	説明に対する意見・質問を求めた。
國友委員	にこにこ園では完全除去対応をしており、小学校で無いとなると保護者の不満が出てくるのではないか。調理場の統廃合や施設の改修も踏まえ小中学校でも検討していくべきではと思われるが。
万代教育次長	検討課題と認識しており、栄養教諭とも協議していく。
徳永教育長	モーターボート競走の場外舟券売場の設置について事務局に説明を求めた。
万代教育次長	6月議会において、地元区から議会に対し請願書の提出があり、賛成多数により採択され今後町長に対し同意書の要請があること、更には教育委員会に対し

- ても青少年健全育成及び子育て環境への悪影響等について意見を求める事が想定されると情報提供をした。
- 教育委員としての意見を求めたが、特に意見も無かったので、再度検討していただき意見があればお知らせしていただくこととした。次の案件について事務局に説明を求めた。
- 9月・10月の運動会について報告し、佐伯にこにこ園の雨天時の開催場所が変更になったことをお知らせした。
- 教育委員さんによる学校・園訪問を10月の午前中2日間で計画している。現段階で駄目な日があれば教えていただき、学校と調整し決定したいと思っている。
- 2日間で8カ所を回るとか皆さん忙しいので。
- 議論する場があれば良いが。迷惑なだけでは。また参加できる方だけでも良いのでは。
- 任意にしていただきたい。よく行っている学校もあるので。
- 教育委員さんと学校管理職との情報交換の場として計画している。お互いに意見交換をしていただき和気町学校教育の発展につながればと考えており、次回総合教育会議が12月に予定されているので、それまでにと思っている。学校訪問の中身を考え事務局で検討する。その他に意見・質問等がないか確認をした。
- NHKの番組の中で、来年度の教育改革は戦後最大規模の改革が来年度から始まると言っていたが、どういったことになるのか。
- 来年度から新学習指導要領がスタートします。
- 教育改革で一番大きなものは、大学入試改革と聞いている。
- 次回教育委員会の開催を9月26日（木）午前9時30分開会とした。
- 閉会あいさつにて散会。

閉会時刻 午後3時30分

議事録署名

委 員 安藤 知春

委 員 國友 道一

教 育 次 長 万代 明